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Acta de la reunión de Suport a la investigació 

El día 26/02/2024 a las 9:30h, se celebró por Teams la reunión de SUPORT A LA INVESTIGACIÓ 

A la reunión estaban convocados los siguientes asistentes: 

Nom i cognoms 
Assistència 

(Sí /No /Excusa) 

1. Cristina Tomás (Cap del Servei de Biblioteques i Documentació) Sí 

2. Beatriz Climent (Seccions Centrals) Sí 

3. Rafael Lillo (Seccions Centrals) Sí 

4. Graciela Torres (Seccions Centrals) Sí 

5. Amelia López (CC. Socials) Sí 

6. Candela Gimeno (CC. Socials) Sí 

7. María Portelli (CC. Socials) Sí 

8. Ana Mira (Jardí Botànic) Sí 

9. Lucía Garcia (HistoricoMèdica) Sí 

10. Blanca Salom (CC. Salut) Sí 

11. Rosana Toledo (CC. Salut) Sí 

12. Enara Arias (CC. Salut) Sí 

13. Mª José Gimeno (Humanitats) Sí 

14. Elena Viqueira (Humanitats Sí 

15. Mª José Cháfer (Ontinyent) Sí 

16. Silvia Giner (Educació) Sí 

17. Jose Valverde (Educació) Sí 

18. Antonia Jara (Ciències) Sí 

19. Pilar Mata (Històrica) Sí 

 

Interviene en primer lugar Cristina Tomás, haciendo una valoración sobre la última campaña de 
sexenios. Valora muy positivamente el trabajo y la capacidad de reacción de todo el equipo a 
pesar de lo “especial” de esta campaña, con el cambio de criterios, los problemas con GREC y la 
subida de documentos a RODERIC, etc. Comenta que las felicitaciones han venido no sólo a 
través de la Bústia, sino también del PDI y del propio Vicerrector de Investigación.  
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Explica los problemas que ha habido con GREC y comenta que esto ha puesto de manifiesto la 
necesidad de una mayor colaboración entre el Servei de Biblioteques y el Servei d’Investigació 
de la UV. El hecho de tener que subir al repositorio y aprobar sin revisar los documentos no sólo 
nos ha ocurrido a nosotros, sino también a otras universidades. Puede que eso lleve a ANECA a 
replantearse el tema para el año que viene. Además, comenta que la UV está replanteándose 
qué va a hacer con GREC, si eliminarlo, si implementar la nueva versión (SIRA), etc. 

En cualquier caso, Cristina quiere felicitar tanto a las personas de Suport a la Investigació, como 
a las de RODERIC, como a las personas de otras secciones y bibliotecas que ayudaron la última 
semana introduciendo documentos en el repositorio para que los investigadores pudieran 
presentar los handles de sus aportaciones en los informes de sexenios. 

Orden del día: 

1. Información sobre temas abiertos 
2. Formación para el grupo de Apoyo 
3. Portal de Producción Científica UV 
4. Valoración campaña Suport+Indicis 
5. Marzo-Junio 

Desarrollo de la sesión: 

1. Temas abiertos 

Se exponen las líneas de trabajo que se han abierto en los últimos 4 meses, mientras se 
desarrollaba la campaña de sexenios: 

• ODS: Desde el Vicerrectorado de Sostenibilidad se nos solicitó información sobre la 
manera de integrar los ODS con la producción científica de la UV. Sugerimos que fueran 
los propios investigadores quienes hicieran esa integración, que tecnológicamente sería 
posible desde los entornos a los que los investigadores suben su producción: GREC y el 
Portal de Producció Científica. Dado que el futuro de GREC en la UV no está claro, la 
opción de esa integración en el Portal parece la única posible. Informamos a la 
Vicerrectora de que Dialnet tiene la integración de los ODS entre sus objetivos 
inmediatos, que están trabajando en el desarrollo y que prevén tenerlo listo en este 
primer trimestre de 2024, tal como ellos nos han transmitido. Quedamos emplazados a 
hacer seguimiento de la mejora y a comunicar los avances en este sentido al 
Vicerrectorado. 

• COARA: La UV ha firmado la adhesión al programa y al Capítulo Nacional. Esta adhesión 
se materializará en unos futuros cambios en los baremos de evaluación generales y por 
centros (próximos 4 años). 
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• FIT-FORTHEM: la alianza Fit-Forthem tiene dos paquetes de trabajo sobre COARA y 
Ciencia Abierta. El SBD participa en el trabajo, asesorando y detectando buenas 
prácticas. 

• PEUV: el nuevo Plan Estratégico de la UV posee dos líneas estratégicas coordinadas por 
el Servei de Biblioteques i Documentació:  

o VI01. Potenciar la recerca de qualitat i la seua projecció a la societat 
o VI02. Millorar les condicions en qué es desenvolupa la recerca en la UV 

        El trabajo de momento está en la fase de definición de indicadores. 

• Portal Nacional: proyecto a nivel nacional formado por las instituciones que tienen 
portal de investigación. La UV tiene pendiente firmar el convenio para el tratamiento de 
datos del Portal con Dialnet. El trabajo no repercutirá en carga para nuestras bibliotecas, 
la gestión se hará directamente desde Dialnet. 

• Política de Ciencia Abierta UV: el Servei de Biblioteques va a coordinar la elaboración 
de la política de Ciencia Abierta de la UV. El grupo de trabajo estará formado por PDI 
relacionado con la Ciencia Abierta, o que ha investigado en este tema. 

2. Formación para el grupo de Apoyo a la Investigación 

• En marcha o finalizadas: 
o Las microformaciones de GREC/RODERIC que se realizaron en diciembre. 

Tuvieron bastante éxito y ayudaron a entender el trabajo que se realiza en el 
paso de GREC a Roderic. 

o El curso del SFPIE sobre el servicio de Apoyo a la Investigación. Ya se han hecho 
4 ediciones, en un principio dirigidas sólo al personal de investigación, pero 
últimamente ya acuden personas de todos los grupos y secciones. 

• Próximas: 
o Curso del SFPIE sobre “Alfabetización de datos…”: sobre presentación de datos, 

diseño, herramientas que se pueden utilizar, etc. 
o Microformaciones sobre el Portal de Producció Científica UV dirigidas a todo el 

personal (abril) 
o Difusión del Portal y sus utilidades para el PDI impartidas por Dialnet (sobre 

mayo-junio). 
o Propuesta de la FECYT para elegir un curso de WoS. Sería interesante el que hay 

sobre perfiles, aunque Amelia comenta que, hasta que la propia WoS no arregle 
el problema que tiene (se crea un nuevo perfil de investigador cada vez que éste 
sube un documento), sería un poco perder el tiempo. Aun así, se habla de elegir 
uno de los cursos para poder decírselo a Cristina Barbé y que ella lo hable con 
Clarivate. Amelia también comenta el problema de la denominación oficial de 
la Universitat, que aparece de diferentes maneras en las bbdd, lo que hace muy 
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difícil recuperar la producción científica de los investigadores. Habría que 
comunicar a Clarivate que lo unifique, ya que está publicado y aprobado por 
Consell de Govern el documento donde se establece la denominación oficial. 
Cristina Tomás interviene para decir que es necesaria la difusión de ese 
documento, que además es algo relacionado con las líneas estratégicas del 
nuevo PEUV, y que hay que acostumbrar a los investigadores a que utilicen la 
denominación oficial. Amelia apunta que, ya puestos, podríamos comunicar la 
denominación oficial también a Scopus. 

3. Portal de Producció Científica UV 

Bea expone el trabajo que se está realizando actualmente en el Portal. La carga de ficheros es 
algo arduo y que no depende de nosotros: es el Servei d’Informàtica el que realiza una consulta 
a diferentes bases de datos y obtiene los ficheros que, desde Seccions Centrals, enviamos a 
Dialnet. El problema es que, como la información viene de distintas fuentes, a veces no es 
compatible ni aparece como Dialnet la necesitaría. En un principio se tuvieron que añadir los 
códigos Dialnet de todos los investigadores que se habían subido sin información ninguna, 
posteriormente se han subido los Grupos de Investigación, aunque también con algunos datos 
incompletos, y actualmente se está revisando el fichero de todos los investigadores que 
aparecen en el Portal (más de 4400) para añadirles los identificadores que les faltan para que 
así su producción científica aparezca completa. 

En cuanto a la administración y la gestión de las solicitudes que envían los autores, a partir de 
ahora se hará desde las bibliotecas. Es un trabajo similar al de vaciar en Dialnet o al de pasar 
documentos de GREC a Roderic. Se ha elaborado toda una serie de materiales de ayuda, tanto 
en Confluence, como Libguides y vídeos, además de todos los realizados por la propia plataforma 
de Dialnet, que están guardados en disco investsbd. En cuanto al reparto por bibliotecas, se deja 
el establecido por campos CNEAI para los sexenios. 

El único inconveniente es si un autor nos pide que subamos su tesis. De momento es un permiso 
que sólo tenemos en Secciones Centrales, así que, si hay una solicitud de ese tipo, hay que 
comunicarlo a sbdsuportinv@uv.es para que se gestione desde aquí. Las tesis no están subidas 
porque se decidió en 2013 que, si la tesis se subía a Roderic, no hacía falta hacerlo a Dialnet. 
Actualmente hay un grupo de unas 700 tesis leídas en la UV sin subir a Dialnet, pero, de 
momento, no se van a subir todas, sino sólo la que nos solicite el autor. 

4. Valoración campaña Suport+Indicis 

Este año se han realizado 369 informes, los mismos que el año pasado, con el agravante de que 
este año cada informe ha costado el triple de tiempo de hacer. Desde Psicología, Carlos García 
y Presen Roig han enviado unas propuestas para la próxima campaña de sexenios: 

mailto:sbdsuportinv@uv.es


 

 26/02/2024 

  

 5 
Acta de la reunión de Suport a la Investigació. 26/02/2024 

- Plantilla única: complicado debido a la diferencia entre los campos analizados. Esta 
semana se ha planteado (UCM) a Dialnet que se puedan descargar las publicaciones de 
los investigadores que están en el Portal junto con los indicadores, gráficos, etc. Incluso 
la elaboración de una plantilla, que facilite la realización de los informes. La respuesta 
de todas las bibliotecas ha sido unánime: sería una gran adelanto. 

- Indicadores: sería útil un documento tipo con los indicadores que se utilizan, de dónde 
salen y para qué se emplean. 

- Elaboración de un procedimiento 
- Recoger las consultas recibidas por Tiqueting u otros canales, y reunirlas a modo de 

FAQs 
- Planificar bien el servicio y el reparto del trabajo teniendo en cuenta que hay bibliotecas 

en las que no existe el servicio de apoyo a la investigación de manera exclusiva. 
- Elaboración de materiales de ayuda para investigadores que sirvan para todos los 

campos CNEAI. 

Otras propuestas serían: 

- Orientar a los investigadores en la nomenclatura de las versiones (preprint, postprint, 
versión del editor) 

- ¿Analizar 5 referencias en lugar de 7? (es lo que establece actualmente ANECA) 
- Revisar el texto de las preguntas de la Encuesta de Satisfacción (añadir el Campo 0, 

revisar los campos 7 y 11) 

Hay propuestas que se pueden asumir ya mismo: 

- realizar materiales de apoyo 
- elaborar el procedimiento 
- recopilar las FAQs 

Candela propone la revisión y consulta de otras guías realizadas por otras universidades, como 
la de la UPO, que están muy actualizadas y nos pueden servir como idea. 

En relación con las Acreditaciones, hasta el 1 de abril se pueden presentar con los criterios 
antiguos, que suponían menos indicadores que buscar, pero más publicaciones (no había 
número límite). Los nuevos criterios suponen un número limitado de aportaciones (5 para Titular 
y 20 para Catedrático). En la Btca. de Socials han recibido una docena de peticiones para valorar 
con los criterios anteriores, pero no se han admitido porque no hay tiempo para completarlas 
antes de que finalice el plazo. Bea recuerda que la biblioteca no está obligada a realizar 
acreditaciones, al contrario del compromiso que hay con los sexenios. 
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A la pregunta de Silvia Giner sobre si hay que guardar también en disco los informes de 
acreditaciones, Bea recuerda que, según el Procedimiento PR-03.12 de Suport a la Investigació, 
ha de haber una trazabilidad entre el proceso y el resultado, es decir, que los informes, sean del 
tipo que sean, deben estar accesibles. En el caso de las acreditaciones, se guardan en la carpeta 
Informes NO sexenios. 

5. Marzo-Junio 

Es una época más “relajada” y podemos dedicarnos a diversas tareas o acabar con algunas que 
teníamos pendientes: 

• On No publicar: Rosana comenta que como todos los años, en febrero están empezando 
con la revisión y actualización de la herramienta sobre revistas biomédicas 
depredadoras. 

• On publicar: Se pueden estudiar nuevas herramientas (esperar al curso del SFPIE que 
comienza la semana que viene) para presentar los datos y, si es posible, llegar a un On 
Publicar común estéticamente. 

• Portal de Producció Científica UV: las bibliotecas ya pueden empezar a encargarse de 
gestionar y administrar las fichas de sus investigadores y sus publicaciones. 

• Hacer material para la próxima campaña de sexenios 
• Acabar el informe de la campaña de sexenios de este año 
• Continuar colaborando con los PDIs que se encargan de la redacción de la Política de la 

Ciencia Abierta UV 

En el turno abierto de palabra, Amelia propone, debido a la dificultad de saber exactamente qué 
revistas tienen ATs o no, hacer un On Publicar solo con revistas diamante, pero Bea comenta 
que, de momento, esto es imposible, al menos en disciplinas como las Ciencias o Salud. Pero sí 
que es necesario dar difusión a las revistas diamante, porque son una gran oportunidad de 
publicar sin tasas de ningún tipo. 

Finalmente, Bea despide a Amelia y Antonia en su última reunión como Coordinadoras de 
Investigación de Sociales y Ciencias respectivamente, así como a Carlos y Presen, 
agradeciéndoles su trabajo e implicación y da la bienvenida a Pilar Mata y a Candela Gimeno, 
que van a ocupar los puestos de Coordinación vacantes. 

Y, finalizada la reunión, se levanta la sesión a las 11.17h 
 

València, 26/02/2024 
Signat, 

El secretari/ària 
Graciela Torres Thibaut 


